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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

COMEDORES A RANGO CONSTITUCIONAL 
 
VAN POR COMEDORES EN LA CONSTITUCIÓN. Aunque ya existe una ley de comedores 
sociales en la CDMX, el Gobierno local busca que estos sean incluidos en la Constitución 
capitalina. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, informó que se alista una propuesta de 
reforma que será enviada esta semana al Congreso de la Ciudad. Según cifras oficiales del 
Gobierno de la Ciudad, actualmente 200 mil personas son usuarias de los comedores que 
operan en dos modalidades, con raciones a bajo costo y alimentos gratuitos. Para que se 
mantengan en operación, se destinaron 450 millones de pesos para 2024 y, según las 
autoridades, están habilitados unos 500 comedores, públicos y comunitarios. Ref. 2C, Uni. 
22M, Jor. 32C, Her. 15, Bas. 11. 
 

AVANCES EN OBRAS 
 
DESTACAN AVANCE EN EL ZÓCALO PEATONAL. En 10 días, se han intervenido otros 
dos mil 500 metros cuadrados, de la superficie del Zócalo como parte de su peatonalización 
donde se está renovando el concreto. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, dijo que se 
han colado 12 mil metros cuadrados, de 19 mil 400. “Llevamos un avance muy importante, 
(…) se trabaja en cuatro frentes simultáneos”, expuso. Uni. 23M, Cró. 15, Raz. 14, Ref. 3C. 
 
ECHAN UN OJO A LAS OBRAS. El Presidente Obrador realizó este miércoles una gira por 
el Estado de México para supervisar las obras de los trenes Insurgentes y Suburbano, así 
como en el trolebús que conectará Chalco con Santa Martha Acatitla. El Jefe del Ejecutivo 
estuvo acompañado por funcionarios federales del a Secretaría de Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes, así como por el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, y la 
Gobernadora Delfina Gómez. Met. 8. 
 

OTROS TEMAS 
 
METE BATRES GOL ¡A MORENISTAS! El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, apunto 
ayer que los diputados del Congreso local no han dictaminado su iniciativa para elevar a 
rango constitucional el programa de captación de agua pluvial, infiriendo que ha sido 
responsabilidad de la oposición… pero ha sido culpa de Morena. “Tenemos ahí bloqueada 
una iniciativa que mandamos, ya tiene por ahí medio que la mandamos desde el año pasado, 
fue de las primeras iniciativas que mandé: no se ha aprobado”, reprochó durante su 
conferencia. De hecho, el dictamen de la iniciativa de BATRES ya estaba preparado para su 
dictaminación, pero la falta de trabajo de legisladores morenistas ha dificultado el trabajo, 
atorando las propuestas en las comisiones. Ref. 2C. 
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ACELARA EL GCDMX LA LIMPIEZA DE CISTERNAS. Para llevar a cabo la limpieza de 
cisternas y tinacos en los hogares de 10 colonias de la alcaldía Benito Juárez que se vieron 
afectadas por la contaminación del agua potable con una mezcla de aceites y lubricantes, el 
Gobierno de la Ciudad de México contrató cuadrillas que realizan dichas labores. En 
conferencia de prensa, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA confirmó lo 
anterior al mencionar que compañeros de todas las áreas participan en dichas labores 
además de voluntarios además de “cuadrillas contratadas también de tal forma que se 
avance lo más rápido posible”. Pre. 7. 
 
LÍNEA 3 DEL CABLEBÚS: EL GCDMX SIGUE SIN DAR FECHA EXACTA PARA 
APERTURA. El Gobierno de la Ciudad de México sigue sin ofrecer una fecha definitiva para 
la apertura de la esperada Línea 3 del Cablebús. Este estancamiento contrasta con las 
expectativas generadas a principios de este año, cuando Jesús Esteva Medina, secretario de 
la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México, anunció que las pruebas podrían 
iniciar en mayo de 2024, con una posible inauguración en junio, sujeta a los resultados de 
estas pruebas. La espera continúa para los residentes de la Ciudad de México mientras el 
Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES reconoce los desafíos encontrados en el desarrollo de 
varias obras en la ciudad, aunque destaca el progreso continuo en proyectos clave de 
movilidad, como el Trolebús de Coyoacán, las obras en la Línea 9 y la Línea 1 del Metro. 
Además, señaló el avance en la liberación de carriles en la avenida Constituyentes, como 
parte de la infraestructura asociada con la Línea 3 del Cablebús. Cró. 15. 
 
VECINOS DE LA JUÁREZ DEMANDAN ATENDER A MIGRANTES. Vecinos de la colonia 
Juárez en la alcaldía Cuauhtémoc bloquearon el cruce de las calles Bucareli y General Prim 
para exigir a la Secretaría de Gobierno, al Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES y a la 
demarcación que se reubique a los migrantes que albergan en la plaza Giordano Bruno y 
alrededores. Desde las 9:00 de la mañana hasta las 12:00 de este miércoles, alrededor de 
25 personas se pararon con playeras y pancartas con la leyenda, "la calle no es albergue", 
para solicitar a las autoridades que pongan en marcha acciones y girar instrucciones al 
Instituto Nacional de Migración liberar la plaza Giordano Bruno, ubicada en la colonia antes 
mencionada. Uni. 24, Raz. 16. 
 
CONGELADA, LA LEY PAOLA BUENROSTRO PARA TIPIFICAR LOS 
TRANSFEMINICIDIOS. El diputado local de Morena, Temístocles Villanueva Ramos, criticó 
que no haya disposición por parte del Congreso de la Ciudad de México para discutir la 
aprobación de la Ley Paola Buenrostro, para tipificar los transfeminicidios. El legislador 
comentó que la primera vez que se intentó subir el tema al Pleno fue en junio de 2022, pero 
no avanzó. El 25 de marzo informó sobre la presentación, nuevamente, de la propuesta, pero 
a la fecha no ha sido discutida. Esta iniciativa reforma diversos artículos del Código Civil del 
Código Penal local, de la Ley Orgánica de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 
México y de la Ley de Víctimas para tipificar el transfeminicidio y garantizar el acceso a la 
justicia de las víctimas. Villanueva Ramos mencionó luego de la primera presentación de la 
iniciativa que ha mantenido comunicación con el Gobierno capitalino y la Fiscalía local para 
ahondar en el tema. El legislador externó que ha dialogado con el Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES, y aseguró que se comprometió a promover entre las distintas fuerzas políticas del 
Congreso la propuesta para que avance. Raz. 14. 
 
 



ACUERDA CON VÍCTIMAS BUSCAR JUSTICIA. El candidato a la Jefatura de Gobierno por 
la coalición Va por la Ciudad de México, Santiago Taboada, afirmó que terminará con la 
justicia selectiva en la capital del país, y garantizó que en su gobierno no habrá borrón y 
cuenta nueva para las víctimas. Al reunirse con víctimas de despojo, fraude y otros delitos, el 
abanderado del PAN, PRI y PRD firmó los compromisos por la justicia, mediante los cuales 
se comprometió a instalar una mesa de diálogo para la resolución de casos de injusticia. Es 
más, sostuvo el abanderado de la oposición, el propio Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES 
GUADARRAMA, ya aceptó que son siete mil predios los que no se ha iniciado ningún 
proceso de reconstrucción, “pero tuvieron los fondos, inclusive la iniciativa privada 
reconstruyó muchos de ellos, sin que le costara al gobierno y hubo donaciones”, apuntó. Uni. 
6, Pre. 6. 
 
 
IECM AVALA IMPUNIDAD DE TABOADA; PROHÍBE ASOCIARLO A CÁRTEL 
INMOBILIARIO. La Comisión de Quejas del IECM aprobó medidas cautelares en favor del 
PAN para que, de manera general, no se relacione el concepto de “cártel inmobiliario” con 
actos de corrupción, al considerarlo “manifestaciones de carácter calumnioso sin sustento 
jurídico en contra de Santiago Taboada Cortina”. Por este caso, también se aprobaron por 
unanimidad dos procedimientos administrativos sancionadores por posible vulneración a los 
principios de equidad en la contienda, así como por presunto uso de recursos públicos en 
contra del Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES,  el Secretario de Desarrollo Económico, 
Fadalala Akabani y los senadores César Cravioto y Citlalli Hernández. Jor. 1 y 31C. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
MONEDA EN EL AIRE, por Jeanette Leyva. Ha sido el centro de atención de medios en 
diversas sesiones que ha habido en el pleno de la Suprema Corte, y en donde de una u otra 
forma, tristemente algunas de sus intervenciones no han sido de lo mejor; me refiero a la 
ministra Lenia Batres. Apenas en la sesión del martes pasado, la ministra afirmó que la 
democracia deliberativa no se encontraba en nuestro régimen constitucional, lo que fue 
corregido por su par, la ministra Margarita Ríos Farjat, al citarle el artículo 26 de la 
Constitución. Bueno, quizás pronto veamos un cambio en las apariciones de la ministra 
Batres, ya que se comenta en los pasillos del edificio de Pino Suárez que Batres está 
recibiendo cada viernes una especie de “clases intensivas” de derecho. La encargada de ello 
es su colega, la ministra Yasmín Esquivel, y le apoya Netzaí Sandoval, su secretario de 
Estudio y Cuenta, hermano de Irma Eréndira, la exsecretaria de la Función Pública. Se sabe 
que entre los ministros, con Yasmín es con quien Lenia tiene la relación más cercana, pues 
además de las “clases”, comen juntas cada 15 días. Otro con quien Lenia come 
frecuentemente es con su hermano, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, a quien, por 
cierto, recibe en el comedor de ministros. Fin. 6. 
 
 
 
 
 
 



CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Infiltrado en el cuarto de guerra de Hanna de la 
Madrid, candidata de Morena a alcaldesa de  Coyoacán, René Bejarano instruyó reventar 
todos los actos de campaña del alcalde Giovani Gutiérrez, quien busca la reelección. Los 
primeros actos ya se dieron, pues reventadores de la 4T, entre los que está Ramón Flores, a 
quien todos ligan con el exdelegado Mauricio Toledo, han violentado algunos eventos. Para 
que no quedaran dudas que está vivo, Bejarano declaró ayer al programa radiofónico de Ciro 
Gómez Leyva, que es militante de Morena y anda muy activo. Incluso que apoya la campaña 
de Clara Brugada, entre muchas más. Hay que ver qué dice Ariadna Montiel, secretaria 
federal de Bienestar, cuyo equipo está detrás de De la Madrid, quien fue impulsada por 
Carlos Castillo, exdiputado y hombre cercano a la funcionaria federal. De hecho, la necedad 
de Castillo para que la expriista fuera la candidata, ahondó la división en Morena, pues 
MARTÍ BATRES quería que el candidato fuera Gerardo Villanueva, eterno aspirante al 
cargo. Exc. 22C. 
 
 
RED COMPARTIDA. La Suprema Corte avala la polémica Ley Godoy y no fue un tema que 
se pasara por alto. Nos cuentan que hay cosas que pudieran ser impopulares, pero si son 
legales, deben respetarse y que la responsabilidad recaiga en los legisladores que lo 
aprobaron. Nos dicen que la ratificación del titular de la fiscalía de la CDMX por otros cuatro 
años sin necesidad de participar en una terna puede brindar en el futuro que haya fiscales 
carnales, algo que pudiera ser contraproducente a la sociedad capitalina, por cierto ¿a quién 
beneficia esto en este momento? exacto, a MARTÍ BATRES y Claudia Sheinbaum por lo 
cual, costó caro la Ley Godoy con la salida de la fiscal, pero, en Morena están más que 
contentos, satisfechos. Pre. 2. 
 
 
ARTÍCULO 
 
BRUGADA HACE AGUA, por Germán Martínez. Exactamente 60 años y seis días después 
del desfile de Tláloc por el Zócalo y Paseo de la Reforma, Santiago Taboada y Clara 
Brugada, debatía por el agua de la CDMX. En aquella época gobernaba el “Regente” Ernesto 
P. Uruchurtu, entubador de los afluentes de Churubusco y del Viaducto Piedad. ¿En verdad, 
Morena quiere volver a destapar esos ríos? Brugada casi prometió regresar el entorno 
lacustre original de Tenochtitlán y su sistema de chinampas. En la CDMX, Santiago Taboada 
triunfará porque puso el tema de agua ene l centro del último debate, mientras Clara se 
evapora. El agua purificadora de los votos aventará la ineficiencia de los MARTÍ y los 
Brugada por una coladera  o, de plano, por un inodoro. . Uni. 20. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA  
 
 
INVITAN A RODAR. LA SSC DE LA CDMX CONVOCA A LA RODADA INFANTIL. La cita 
es el domingo 28 de abril a las 9:00 horas en el Ángel de la Independencia, La meta es en el 
Monumento a la Revolución donde habrá sorpresas y regalos Ref. 1. 
 
DAN 568 MDP PARA SEGURIDAD. La Ciudad de México recibirá este año 568 millones 331 
mil 367 pesos de recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los 
Estados y del Distrito Federal, que deberá ejercer a más tardar el 31 de diciembre de 2024, 
esto según el convenio firmado con la Federación y publicado ayer en la Gaceta Oficial. Uni. 
25. 
 
PERROS SE RECUPERAN Y BUSCAN HOGAR. Las tres hembras y los tres machos no 
han sido reclamados por sus dueños, luego de ser sacados de los escombros tras la 
explosión en la colonia Miguel Hidalgo en Tlalpan, informó la Brigada de Vigilancia Animal de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Uno de ellos sufrió una fractura, pero puede ser 
adoptado, dijeron autoridades. Uni. 24. 
 
ENTREGAN A “BOTAS” A PROFEPA. En una jaula transportadora acondicionada para 
"Botas', el mono araña rescatado en un cateo en GAM fue entregado por elementos de la 
Brigada de Vigilancia Animal a las autoridades de la Profepa. Ref. 4. 
 
DE VOLADA… EN METRO. Para evitar incidentes, agentes de la Policía Bancaria e 
Industrial custodiaron el viaje de dos muchachos que llevaban un cuervo entrenado. Subieron 
en Bellas Artes y se trasladaron a la estación Constitución de 1917. Uno de ellos, en silla de 
ruedas fue auxiliado por los uniformados. Met. 4. 
 
INVASORES TRATAN DE HACER DE LAS SUYAS DE NUEVO. Vecinos de la colonia 
Barrio San Rafael, en Azcapotzalco, se organizaron para impedir que un grupo de sujetos se 
apoderaran por la fuerza de una casa ubicada en la misma demarcación, la madrugada de 
ayer. Los hechos ocurrieron poco después de la medianoche de ayer en la calle de Huelva 
casi al cruce con la Antigua Calzada de Guadalupe, a donde arribaron los invasores, entre 
los que iba una mujer embarazada, e intentaron entrar por la fuerza al domicilio marcado con 
el número 44, pero los vecinos se organizaron mediante un grupo de WhatsApp y salieron de 
sus casas para evitar la invasión.  Bas. 28. 
 
ARDE TAXI EN EJE 3 OTE. Un taxi con cromática de la CDMX se incendió mientras 
circulaba por Eje 3 Oriente Francisco del Paso, en la alcaldía Venustiano Carranza. El 
incidente se registró a las 7:45 horas, cuando el chofer del auto con placas A-5462-notó que 
salía humo del motor, se detuvo frente a la Unidad Habitacional Kennedy, pues el cofre ya 
ardía. Apenas alcanzó a salir a tiempo, pero sufrió algunas quemaduras. Los bomberos no 
demoraron en sofocar el fuego. Ref. 4. 
 



SECUESTRAN VIRTUALMENTE A 3 TURISTAS. Sujetos que dijeron ser miembros del 
Cártel Jalisco Nueva Generación retuvieron en la habitación 1215 del hotel Hyatt House de 
Santa Fe por 9 horas a 3 turistas, con el fin de que pagaran dinero. A través de video 
llamada, sujetos armados cobraron el rescate. Bas. 31. 
 
 
POLICÍAS RATAS COBRAN 7 MIL PESOS POR UNA CLAVE. Un conductor denunció que 
el fin de semana venía a la Ciudad de México, pero al transitar por el Estado de México fue 
detenido por policías, quienes lo pararon porque según no circulaba y le sacaron 7 mil pesos 
a cambio de una clave con un sello de la corporación para poder circular libremente. Bas. 31. 
 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
EL PAN, COLUDIDO EN DESPOJOS EN BENITO JUÁREZ: RESIDENTES.  La complicidad 
con personal del Registro Público de la Propiedad y policías ha permitido a integrantes del 
llamado cártel del despojo invadir y apropiarse de inmuebles en las colonias Moderna, 
Narvarte, Albert, Álamos y San Pedro de Los Pinos, en la alcaldía Benito Juárez, en el que 
las víctimas son principalmente adultos mayores, denunciaron vecinos. Los responsables 
aprovechan alguna irregularidad en la tenencia de la tierra y saben que el predio está 
desocupado, explicó Guillermo Meixueiro, ex consejero de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Vivienda, lo que ha permitido a este grupo actuar en total impunidad. Otros se 
aprovechan de la buena fe de sus arrendadores “para apropiarse de más espacios pactados, 
meten a gente ajena o les hacen firmar documentos donde con engaños o a la fuerza ceden 
sus propiedades a sabiendas de que están solos”. El problema  del despojo en la 
demarcación “es muy fuerte, pues los integrantes de ese grupo llegan a un domicilio del que 
saben que cuenta con algún problema de tenencia o es habitado por adultos mayores, 
preguntan por equis persona y antes de que salgan, se meten”. Una vez que “sacan a sus 
dueños o poseedores legales, meten perros y se quedan con la propiedad, sin que las 
denuncias interpuestas ante la Fiscalía General de Justicia hayan procedido”. Jor. 31C. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
PROMUEVEN AMPLIAR TRANSPORTE GRATUITO. Investigadores en movilidad sugieren 
al Gobierno capitalino ampliar la gratuidad en el servicio de transporte público para beneficiar 
a pasajeros con bajos y medios ingresos. El estudio ¿Transporte Público Gratuito en la 
CDMX?, de la organización CoRe Ciudades Vivibles y Amables, revela que poco más de la 
mitad de los hogares capitalinos tiene ingresos medios y bajos e invierte alrededor de 20 por 
ciento en trans-porte, monto que aumenta significativamente para quienes viven en las zonas 
periféricas. Víctor Alvarado e Itzel Hernández, autores del análisis, señalan que la transición 
hacia la gratuidad total requiere de una planificación que permita asegurar la sostenibilidad 
financiera. Por ejemplo, sólo para el Metro, Metrobús Servicio de Transportes Eléctricos 
(STE) y la Red de Transportes de Pasajeros (RTP), el costo trimestral de la gratuidad 
asciende a dos mil 357 millones de pesos, por ello, plantean que el financiamiento provenga 
del gobierno local, entidades privadas o cualquier otra fuente que lo facilite. De acuerdo con 
el documento, el dinero para mover el transporte local de pasajeros proviene, por un lado, 
directamente de las aportaciones gubernamentales e ingresos de tarifas, otra parte tiene su 
origen en los servicios concesionados, como vagonetas, microbuses y camiones, los cuales 
obtienen sus ingresos del cobro por el traslado. Sol 17.  
 
 
REPARACIÓN EN MB SAN LÁZARO TARDARÁ OCHO SEMANAS MÁS. Una de las dos 
plataformas de la estación San Lázaro de la Línea 5 del Metrobús, que va sobre Eje 3 
Oriente con dirección a la Preparatoria 1, lleva más de dos meses cerrada por los trabajos de 
reparación, debido a que un tráiler impactó en la estructura, lo que ocasiona retrasos en el 
servicio y caos en la otra zona. De acuerdo con el organismo de transporte, las labores de 
remozamiento todavía tardarán entre seis y ocho semanas más. Tras 66 días del accidente, 
la estación San Lázaro continúa en reparaciones, por lo que los usuarios de ambas 
direcciones se juntan en una misma plataforma, lo que provoca amontonamiento. "Se 
acumula mucho la gente que hay en la Ciudad, y cuando estaba abierta se repartía mucho", 
dijo Edwin, usuario. Michelle, otra pasajera, comentó que sí demoran en pasar las unidades 
del Metrobús más de lo normal. "Ahorita, como ha pasado mucho de huelgas y como nada 
más está abierto aquí, pues se junta mucho la gente", indicó. Usuarios de la ruta reportaron 
que pasan menos unidades en las tardes, lo que provoca retrasos en sus actividades. Uni. 
22, Grá.2.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ACUSAN A EMPRESA CHINA POR FALLAS EN REMODELACIÓN DE L1. El consorcio 
China Railway Construction Corporation CRCC fue acusado por presuntos actos de 
corrupción y falta de pagos a empresas mexicanas que fueron subcontratadas para la 
modernización de la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo STC Metro en la Ciudad de 
México En un video que forma parte de una denuncia formal que se está integran do ante 
autoridades capitalinas en poder de este diario el exgerente de proyectos en CRCC en 
México muestra actitudes que podrían ser posibles prácticas de corrupción dentro de la 
empresa en los proyectos de modernización de la llamada Nueva Línea 1 y en una obra 
similar en Santiago de Chile El ex trabajador indicó que hay favoritismos hacia ciertos 
proveedores a pesar de las advertencias que se le hicieron llegar a los altos mandos del 
consorcio en China La empresa Ingeniería y Servicios Inmobiliarios Latam según información 
obtenida pidió de manera inmediata los pagos atrasados por los servicios que le fueron 
subcontratados para las obras en una de las líneas neurálgicas del Metro Este negocio 
consideró que las autoridades de la capital del país pagaron en tiempo y forma los contratos 
pero la empresa China incumplió con los corporativos mexicanos. 24H. 1-6.  
 
COLECTIVAS EXIGEN JUSTICIA. Colectivas feminista protestan para exigir justicia para 
Renata y Maya quienes fueron atropelladas por una unidad del Metrobús el 10 de Abril. Las 
realizaron destrozos en la estación Tlatelolco de la Línea 3. Maya perdió la vida y Renata 
continua hospitalizada; ambas aran trabajadoras de la salud. El Metrobús indico que ya hay 
acercamiento con las familias de las mujeres. Exc.22, Grá.2  
 
USUARIOS DEL METRO SUFREN POR RETRASOS. A pesar de la millonaria inversión 
realizada en el Sistema de Transporte Colectivo (SCT) Metro, la realidad es que miles de 
usuarios enfrentan diariamente las consecuencias de las fallas y afectaciones que provocan 
retrasos en sus trayectos hacia el trabajo, la escuela y citas médicas. Mientras tanto, el Metro 
se limita a señalar en sus redes sociales: "Alta afluencia". Este fue el caso en la caótica 
mañana que experimentaron miles de usuarios después de los problemas y atrasos en 
diversas líneas que perturbaron el normal funcionamiento de los trenes. A través de las redes 
socia-les, los usuarios reportaron caos en la Línea 5 del Metro debido a una alta afluencia y 
retrasos de hasta 20 minutos. Las líneas afectadas fueron la A, que va de Pantitlán a La Paz; 
la 3, de Indios Verdes a Universidad; la 5, de Politécnico a Pantitlán; la 7, de El Rosario a 
Barranca del Muerto; y la 12, de Mixcoac a Tláhuac. La Línea 12 del Metro presentó 
aglomeraciones en la mayoría de sus estaciones debido a retrasos de casi 15 minutos. 
Usuarios reportaron que los trenes partían completamente llenos desde la terminal Tláhuac. 
El Metro anunció medidas para agilizar el avance de los trenes, mediante redes sociales. 
Bas.13. 
 
YO LECTOR, RETRASO. En diciembre pasado, las autoridades de la Ciudad de México 
informaron que las estaciones Ciudad Deportiva, Puebla y Pantitlán de la Línea 9 del 
Sistema• de Transporte Colectivo (STC) Metro serían cerradas para dar paso a obras de re 
nivelación debido a hundimientos. La acción la vimos muy bien, pues como usuario de esa 
línea sabía a la perfección que justo ese tramo se sentía muy inseguro. En ese entonces, las 
mismas autoridades aseguraron que los trabajos sólo serían de cinco meses y que en mayo 
el servicio se restablecería; sin embargo, dudo mucho que en lo que resta de abril puedan 
concluir, ya que ese tramo está totalmente derrumbado, y no se ve para cuándo finalicen 
estas obras, y eso que sólo eran tres estaciones!. Exc. 13.  
 
 



SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 

 

 

LLEGADA FELINA. Tres cachorros de jaguar nacieron en el Centro de Conservación de 
Fauna Silvestre de Chapultepec, informó la Secretaría de Medio Ambiente. Se trata de dos 
hembras, un color negro y otra pinta, y un macho. Ref. 14, Uni. 23M. 
 

PROMUEVEN TALLERES PARA NIÑOS A FAVOR DEL AMBIENTE. En el Vivero Forestal 
de San Luis Tlaxialtemalco, ubicado en alcaldía Xochimilco, a cargo de la Comisión de 
Recursos Naturales y Desarrollo Rural (CORENADR) de la Secretaría del Medio Ambiente 
(SEDEMA) de la Ciudad de México, se promueve el fomento a la cultura ambiental, el 
respeto a la naturaleza, el cuidado del agua, de los ecosistemas, entre los niños, niñas y 
adolescentes de la capital mexicana. Por ello, promueven las visitas guiadas a este Vivero 
Forestal, a todas las escuelas de distintos niveles educativos. Y, de manera particular 
aquellas que se ubican dentro de alguna alcaldía con Suelo de Conservación como 
Xochimilco, Tláhuac, Milpa Alta. En ese espacio de 59 hectáreas se realiza la producción 
anual de 10 millones de plantas forestales, frutales, herbáceas, polinizadoras, arbustivas y de 
ornato destinadas a reforestar y mejorar las áreas verdes de la ciudad de México. Pre. 13. 
 
RESCATE DE ÁRBOLES INICIARÁ EN POLANCO.  Para atacar las plagas del gusano 
barrenador y el descortezador (Hylesinus Aztecus), que amenazan la vida de alrededor de 
200 mil fresnos y cedros de la zona poniente de la ciudad, como reveló Excélsior, 
especialistas someten a los ejemplares enfermos a un proceso llamado “endoterapia”. Se 
trata de la aplicación de productos fitosanitarios o nutrientes a través de una inyección en 
sistema vascular (el tronco) del árbol; los primeros tratamientos se aplicarán en el Parque 
Líbano, en Polanco. En entrevista, Hugo César Álvarez Solís, patólogo parasitólogo forestal, 
detalló que el saneamiento consiste en un “tratamiento individual, con botella a alta presión, 
con varios inyectores a la vez” para matar las plagas. Lo anterior de tal forma que se 
suministran ingredientes activos como insecticidas, altamente solubles, a los fresnos y 
cedros. “El árbol puede transportar estos insecticidas a través de su sistema de conducción, 
compuesto por el xilema y el floema (el sistema vascular del árbol)”, mencionó Álvarez Solís.  
Exc. 22C. 
 
PROPONEN RECICLAR PROPAGANDA ELECTORAL. A través de reutilizar lonas y 
materiales plásticos generados para la publicidad electoral en la Capital, la Asociación 
Mexicana por los Derechos del Reciclador busca crear productos como bolsas de mandado, 
camas y areneros para mascotas, esto con convenios directamente con personas candidatas 
a puestos de elección popular. De acuerdo con Juan Carlos García, presidente de la 
asociación, a pesar de los reglamentos y normativas a los que se tienen que apegar los 
partidos y candidatos sobre el desecho de la propaganda una vez finalizado el periodo 
electoral, la mayoría de los materiales terminan en la basura por la dificultad de su 
recolección y reutilización. García agregó que, con la elaboración de bolsas o artículos de 
uso cotidiano, los posters y lonas de candidatos podrían servir para la creación de artículos 
reusables que brinden un mejor uso al material, sobre todo, porque su elaboración es de bajo 
costo para la ciudadanía. Ref. 6C. 
 

 
 



SISTEMA DE AGUAS 
 
 
A EXTRAER. Pozos de Coyoacán e Iztapalapa serán rehabilitados. El Sistema de Aguas de 
la CDMX emitió licitaciones para rehabilitar las instalaciones, de acuerdo con la Gaceta 
Oficial de la Ciudad. Uno de los equipos se ubica en el Barrio Niño de Jesús, Alcaldía 
Coyoacán. El otro pozo es denominado Iztapalapa 2, ubicado en dicha demarcación. Las 
obras se llevarán a cabo del 27 de mayo al 23 de octubre, en ambos casos. El SACMEX 
requirió también a empresas interesadas para la construcción de la Planta Potabilizadora El 
Porvenir, con capacidad de diseño de 50 litros por segundo. Ref. 1C, Uni. 23M. 
 
YA RECIBEN AGUA SIN OLOR; RECHAZAN USARLA. En las colonias Del Valle Centro, 
Nonoalco, Nápoles, Insurgentes San Borja y Ciudad de los Deportes, de la alcaldía Benito 
Juárez, han comenzado a recibir agua potable transparente y sin olor a combustible o aceite 
en donde hace unos días no era así, de acuerdo con vecinos consultados Rafael Mondragón, 
quien vive en Holbein casi esquina con Patriotismo, en Nonoalco, refirió  que hace una 
semana el gobierno de la ciudad y SACMEX iniciaron con el lavado de cisternas y tinacos de 
las viviendas afectadas por agua contaminada. El recorrido se realizó en el polígono que 
conforman las esquinas en las que el SACMEX asegura que ha tomado muestras de agua, 
mismas que muestran un líquido limpio y sin olor ni compuestos orgánicos semivolátiles o 
volátiles, de acuerdo con el portal web aguabenitojuarez.cdmx.gob.mx. Exc. 21C. 
 
VAN PRUEBAS PARA ANALIZAR AGUA EN BJ. Desde el lunes, y por acuerdo con 
vecinos, el Sistema de Aguas de la CDMX instaló un puesto para realizar pruebas 
fisicoquímicas al agua de la Alcaldía Benito Juárez, en el parque de la Cruz Roja, Colonia Del 
Valle Centro, para determinar si se puede utilizar para el baño o lavar la ropa e informarlo a 
la población. Personal de SACMEX, indicó que los resultados de la medición de parámetros 
de agua son entregados inmediatamente, máximo en un tiempo de cinco minutos. Uni. 23M, 
Eco. 2. 
 
POCO INTERÉS A VIVIENDAS DAÑADAS POR OBRAS EN ÁO. Vecinos de la colonia 
Liberales 1857, en la alcaldía Álvaro Obregón, se quejaron de la seriedad con la que trata 
autoridades del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, al considerar que no eran tan 
graves las afectaciones de sus casas por la caída de la lanzadora de develas en las obras 
del Tren Interurbano el pasado 17 de este mes. Personal de SACMEX realizaron un recorrido 
acompañado de vecinos el pasado lunes por varios hogares para observar los daños que 
causó la caída de esta lanzadora de dovela en la estructura de sus hogares, pero a ellos 
poco les intereso. Pre. 10. 
 
IMPULSARÁN PLAN HÍDRICO PROPUESTO POR BRUGADA. Debido que el Agua en la 
CDMX es una preocupación, Adrián Rubalcava, candidato PVEM al Senado, se comprometió 
a impulsar el Paln Hídrico sustentable propuesto por Clara Brugada, abanderada de la 
coalición “Sigamos Haciendo Historia” al Gobierno Capitalino , el cual contiene más de 30 
estrategias para garantizar el líquido vital de todos los habitantes. Bas. 11. 
 
 
 
 
 



SHEINBAUM OFRECE “ORDENAR” LAS CONCESIONES DE AGUA. Con infraestructura y 
el ordenamiento de las concesiones, podemos garantizar el agua para San Luis Potosí, 
aseguró la candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” (Morena, PT y PVEM) a la 
Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, quien visitó ese estado para exponer 
los proyectos que forman parte del segundo piso de la transformación en esta entidad. “Aquí 
en la Huasteca hay suficiente agua en el subsuelo, pero tenemos que hacer dos cosas, 
además de la infraestructura para pozos, necesitamos hacer toda la infraestructura de la red 
de agua potable para poder llevar agua potable a la Huasteca y además necesitamos 
ordenar las concesiones de agua. Por eso vamos a cambiar la Ley Nacional de Aguas y 
poder ordenar todas las concesiones porque muchas de ellas no están ordenadas. Si 
ordenamos las concesiones, metemos infraestructura, vamos a garantizar el agua. Cró. 8. 
 
 
SALOMÓN CHERTORIVKI PROMETE INVERTIR LO NECESARIO PARA QUE TOPILEJO 
TENGA AGUA. Salomón Chertorivski, candidato a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de 
México por Movimiento Ciudadano, aseguró que invertirá lo necesario para dotar de agua a 
Topilejo, Pueblo Originario ubicado en Tlalpan. Aseguró que “es inaceptable que el sur de la 
ciudad dote de agua y aire a toda la capital y sus habitantes carezcan del vital líquido. 
Haremos la inversión que se necesite para que Topilejo tenga agua”, comentó a los 
habitantes durante Fosfo Feria. Cró. 13. 
 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
CRITICAN ORGANIZACIONES AMBIENTE OBESOGÉNICO. Diferentes marcas de 
productos ultra procesados no saludables utilizan a infantes influencers para promocionar 
sus productos a través de las distintas redes sociales, generando un ambiente obesogénico, 
a pesar de que en México, 14.3 millones de niños, niñas y adolescentes tienen sobrepeso u 
obesidad. Tan solo en la Ciudad de México se estima que hay aproximadamente 600 mil 
niños, niñas y adolescentes con diabetes mellitus, de los cuales cerca de 72 mil presentan 
diabetes tipo 2, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. Pre. 13. 
 
 
DELITOS RELACIONADOS, ABONO A LA CRIMINALIZACIÓN. En México, penalizar a las 
mujeres por abortar es inconstitucional; sin embargo, las sentencias que pueden aplicarse en 
reemplazo o por emergencias obstétricas son homicidio o infanticidio de productos en 
gestación, lo que diversifica y acentúa la violencia de género, así lo denuncia Luciana Wainer 
en “Fortuito”. RÍ. 8. 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
ORDENAN ELIMINAR TUITS VS. TABOADA. Por incidir en el proceso electoral, políticos y 
funcionarios de Morena deberán eliminar publicaciones de redes sociales en las que vinculan 
al candidato Santiago Taboada con el crimen organizado, delitos, actos de corrupción o el 
término Cártel Inmobiliario. El PAN argumentó que el término es usado, pese a no haber una 
sentencia que acredite la responsabilidad de Taboada en el caso. En una sesión urgente, la 
Comisión resolvió otorgar medidas cautelares por violación al principio de imparcialidad en 
contra de servidores públicos como los senadores Citlalli Hernández y César Cravioto. Así 
como en contra de Fadlala Akabani, titular de la SEDECO. Ref. 1C, Exc. 21C. 
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